

のためであっても困難だ。市内の事業所数は減少傾向であり、建て替えの問題も一因と考えられる。製造業等の事業者が事業を継続できず環境を整えるべきだ。

市長 今後、周辺環境に配慮するための設備投資に対する支援策や、新たな特別用途地区の指定などが検討課題だと考えている。

議員 製造業や建設業、商業、サービス業等で地域に溶け込み頑張っている企業の振興策を推進すべきだ。

市長 地域における産業と住宅とのバランスが重要と考え、企業誘致等に具体的に取り組んでいきたい。

議員 市内企業への雇用促進のため、企業と求職者それぞれの立場から、希望する雇用が得られるような就業支援を展開してほしい。

市長 求人と求職のマッチングに向けて、ハローワークとも連携を強めながら、魅力ある企業のPRや、事業主と求職者の交流の場の創出などに努めたい。

三鷹型の新しい公共交通システム構築を

自由民主クラブ 土屋 健一 議員



議員 コミュニティバスの利便性向上のため、各ルートの見直しが必要だ。

市長 運行経路の短縮や見直しを検討したい。

議員 公共交通に関するアンケート結果を活用せよ。

市長 地域特性に合う公共交通環境整備に活用する。

議員 コミュニティタクシーを導入し、路線バスとの連携システムを構築せよ。

市長 デマンド型乗り合いタクシーについて、導入の可能性を検討したい。

議員 バス利用者の安全確保のため、ポケットスペースの整備を進めるべきだ。

地域の特色に応じた図書館の管理運営を

図書館の管理運営を



自由民主クラブ 加藤 浩司 議員

議員 市は多くの施設に指定管理者制度を導入している。入が望ましいと考えるか。



三鷹市立三鷹図書館（本館）

市長 「三鷹市指定管理者制度導入の基本方針」に示したサービスの質の向上と経費削減等の観点で、望ましい施設を判断している。

議員 市直営から指定管理者制度への移行を決定するプロセスを聞く。

市長 基本方針や指定管理

子育て環境の拡充と公的支援の格差是正を求める

自由民主クラブ 後藤 貴光 議員



議員 保育所待機児童解消に向け、民間保育所の開設誘導、無認可保育所との連携、保育面積要件の緩和など、多様で柔軟な保育定員の拡充に取り組むべきだ。

市長 積極的に解消施策に取り組んでいる。面積要件の緩和は年度途中の弾力化であり、定着率の高い認可保育所への活用は難しい。

議員 子育てと仕事の調和を支援するため、市民のライフスタイルに合わせた保育時間等の見直しを問う。

市長 多様化する保育ニーズへの対応は検討課題だ。

議員 施設等への公費支出者評価委員会での検討を踏まえて決定している。

議員 市立図書館には、地域の特色に応じて市民ニーズを把握し、社会の変化に適応する機能や運営が望まれる。利用形態の変化に伴う今後の対応を問う。

生涯学習担当部長 デジタル化や生涯学習機能の充実、滞在型利用者への環境整備など、社会の動向等を踏まえながら、より一層サービスの向上に努めたい。

議員 多岐にわたるサービスの提供と市民ニーズに相應する管理運営が公立図書館に求められる。今後の図書館像について所見を問う。

教育長 従来型の図書館機能と、IT機器や電子コンテンツを整備した未来型の機能の双方が大切だ。

東日本大震災を踏まえ各機関との連携を強化せよ

自由民主クラブ 穴戸 治重 議員



議員 首都直下地震の被害想定では大規模延焼被害が予測されている。三鷹市においても火災旋風による延焼被害の増大が考えられる。市の対策を問う。

市長 住宅や建物の不燃化の促進、防災ブロックの形成、消防水利の確保など、多岐にわたる分野で総合的に減災対策を進めている。

議員 市職員や団体等が被災地支援活動で得た教訓や情報を収集・蓄積し、防災計画に反映せよ。

市長 情報を集約・共有するとともに、具体的に防災計画や避難所運営マニュアルなどに生かしたい。

議員 防災強化のため、平常時から国や都、近隣自治体との情報伝達システムの確立や連携に向けた取り組みが必要だ。所見を問う。

市長 関係自治体との連携は、情報伝達システムの確立とともに最優先で取り組む必要があると考えている。

議員 防災訓練などを通じて、日頃から自衛隊や警察、消防等との協力関係を強化することが必要だ。

市長 警察、消防とは日常的に連携しており、自衛隊は一昨年実施の災害時医療計画や避難所運営マニユア連携訓練に参加した。

教育基本法の趣旨を生かし国民の自覚を育てる教育を

自由民主クラブ 吉野 和之 議員



議員 来年度より新教育基本法に基づいた学習指導要領が実施される。その趣旨を徹底するには相当な決意を持って行わなければならない。新しい教育ビジョンの策定には、教育基本法改正の趣旨をより踏み込んで取り入れるべきだ。

教育長 教育基本法の趣旨や教育振興基本計画を十分に踏まえ、市民や関係者の意見も反映していきたい。

議員 自国と郷土を愛する心を涵養することについても積極的に推進すべきだと考える。所見を問う。

議員 他国との領土問題について教科書は中立的な記述になっている。学習指導要領に沿って自国の立場から教えるべきではないか。

教育長 異なる立場の見解にも触れ、適正な判断力をも身につける指導が重要だ。

学区の見直しを図り早急な教室不足対策を

自由民主クラブ 石井 良司 議員



議員 コミュニティ住区と学区の関係は非常に重要だ。歴史ある三鷹のコミュニティ行政と新たなコミュニティ・スクールの考え方の相違は、必ず地域活動の弊害になると考える。①市長②教育長の見解を問う。

市長 ①指摘の点が住協との意思疎通や取り組みにマニユアにならないよう検討課題に位置付けている。

教育長 ②住区と学区が一致していない中でも適正に運用されているが、指摘の面も考慮し、整理したい。

議員 マンション建設等による人口増加に伴い学校による人口増加に伴い学校の

「コミバスの降車場を見直し商店街の活性化につなげよ

みんなの党 吉沼 徳人 議員



議員 市は多くの商業振興事業を行っており、各商店会も努力しているが、恒常的な商店街の活性化にはつなげていない。三鷹の森ジブリ美術館の来館者に、駅前商店街を散策してもらうことにより、商店街の活性化につながると考える。

議員 第一副市長 中央通りのバスの運行には地元への反対があり、それ以降運行していないという経緯がある。

その他の質問 バス交通

〈その他の質問〉東日本大震災の教訓について

普通教室が不足している。学区の見直しが必要だ。

教育長 開発の動向や学級編制基準の見直しなどの様々な条件を注視したい。

議員 市の人口は今後約4年間増加すると予測されるが、マンション建設等の影響でそれ以降も子どもが増える可能性がある。高山小学校などの教室不足対策を今後どう考えていくのか。

教育長 地域差や35人学級の動向などの複雑な問題を研究している。細心の注意で見守っていききたい。

その他の質問 児童虐待について

議員 市は多くの商業振興事業を行っており、各商店会も努力しているが、恒常的な商店街の活性化にはつなげていない。三鷹の森ジブリ美術館の来館者に、駅前商店街を散策してもらうことにより、商店街の活性化につながると考える。

議員 第一副市長 中央通りのバスの運行には地元への反対があり、それ以降運行していないという経緯がある。

その他の質問 バス交通